

Martes 22 de septiembre 2015

El Financiero Real brasileño cercano a mínimo histórico por China

JOE LEAHY El real brasileño se acercó a una fracción de su nivel mínimo histórico el lunes a medida que los inversionistas se preocuparon por la creciente recesión en la mayor economía de América Latina y las perspectivas de China. La moneda se cotizaba a 3.9901 por dólar, una depreciación del 1.13 por ciento desde su cierre el viernes y muy cercana a su mínimo histórico intradía de 4.014 reales en octubre de 2002. "Todo esto se debe a China - el principal socio exportador de Brasil", dijo Neil Shearing de Capital Economics, una firma de investigación independiente. "Si China tiene una contracción económica brusca y los precios de los productos básicos caen aún más, entonces creo que cualquier cosa puede suceder" con el futuro del real. Aunque dijo que su consultoría no esperaba contracción económica brusca en China, el pesimismo por el real brasileño aumenta después de la rebaja de la calificación crediticia del país por parte de Standard & Poor's a inicios de este mes. P.C. Brasil, sistema financiero, economía mundial Costo de formalizar a trabajador representa 30% de lo que produce ZENYAZEN FLORES Los costos de formalizar a un trabajador en América Latina y el Caribe representan más del 39 por ciento de lo que producirá, y en México ese porcentaje es de 30 por ciento que, si bien es más bajo que el promedio regional, ello se debe a que el salario mínimo mexicano es muy bajo, revela un nuevo estudio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) titulado "Empleos para Crecer". Mariano Bosch, Especialista Senior en la Unidad de Mercados Laborales y Seguridad Social del BID, señaló que en América Latina contratar a alguien formal cuesta alrededor de 39 por ciento de lo que va a producir el trabajador, es decir, que si se producen 10 pesos, 4 se destinan para pagar salarios y todas las contribuciones que se requieren para ser formal. "Esto podría estar bien si todos los trabajadores fueran productivos, pero una importante masa de trabajadores no llegan a producir bien", dijo durante la presentación del informe del BID, en la que estuvo presente la subsecretaría de Empleo y Productividad de la STPS, Patricia Martínez Cranss. P.C. BID, empleo Requerimientos financieros en 88% del PIB en 2030: CIEP

DAINZÚ PATIÑO De no efectuar una reingeniería que permita hacer eficiente el gasto público, éste será insostenible en el largo plazo, mientras que de continuar la tendencia actual de los requerimientos financieros del sector público, éstos podrían llegar a 88.1 por ciento del Producto Interno Bruto en 2030, advirtió el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Sunny Villa, investigadora del CIEP, explicó que los gastos ineludibles e incrementales en pensiones, servicio de deuda y gasto federalizado, representarán 17.9 por ciento del PIB en 2016 y más de 65 por ciento del Presupuesto. En tanto el gasto neto total es 24.7 por ciento del PIB. "Ésta fue la principal limitante para que éste fuera realmente un presupuesto base cero", señaló. En conferencia, enfatizó que debe comenzar una revisión de los sistemas de pensiones, especialmente de los trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad y de Petróleos Mexicanos. P.C. CIEP, finanzas públicas, gasto público Inicia proceso para salario mínimo general

ZENYAZEN FLORES El Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) inició el proceso de homologación del área geográfica B con la A para fijar un solo salario mínimo general en todo el país, cuyo monto será de 70.10 pesos diarios, el cual entraría en vigor el próximo 1 de octubre. El salario mínimo vigente en el área geográfica B, que es la que se va a homologar con el área geográfica A, pasaría de 68.28 pesos diarios a 70.10 pesos diarios, lo que implicará un aumento de 2.66 por ciento o 1.83 pesos. Los representantes de empresas y trabajadores señalaron en un comunicado que ayer resolvieron continuar con la solicitud de revisión del salario mínimo presentada por el Congreso del Trabajo (CT) y la Confederación de Trabajadores de México (CTM), asimismo, acordaron reunirse en pleno este 24 de septiembre para concretar la homologación. El primer paso para la homologación geográfica se dio el pasado 1 de abril de 2015, cuando el salario mínimo general en el área geográfica B aumentó 2.75 por ciento, al pasar de 66.45 a 68.28 pesos diarios, es decir, 1.83 pesos más, mientras que el salario mínimo en el área geográfica A se mantuvo en 70.10 pesos diarios. P.C. salarios Reforma Venden dólar en \$17.20

Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (22 septiembre 2015).- El tipo de cambio al menudeo se disparó 25 centavos, una fuerte depreciación para el peso mexicano en un contexto negativo entre los inversionistas, el cual se refleja en caídas en los centros bursátiles del mundo. A la venta, el dólar en operaciones de menudeo se vendía en 17.20 pesos y se compraba en 16.45 pesos en sucursales de Banamex, contra 16.95 y 16.20, precios en los que terminó la sesión de ayer. Para operaciones al mayoreo entre bancos, casas de bolsa, casas de cambio, empresas y particulares, la moneda de Estados Unidos veía incrementarse su cotización 19.27 centavos al venderse en 16.8520 y recibirse en 16.8470. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocede 1.10 por ciento en 43 mil 136.01 unidades, en una jornada donde se vislumbra aversión al riesgo generalizado contagiado desde las bolsas europeas que descienden más de 3 por ciento. Las plazas estadounidenses también iniciaron con fuertes bajas: el Dow Jones cae 1.47 por ciento, en tanto que el Nasdaq lo hace en 1.72 por ciento. P.C. tipo de cambio Caen en 479 mdd reservas internacionales

Por Notimex Cd. de México México (22 septiembre 2015).- El saldo de las reservas internacionales del País fue de 182 mil 999 millones de dólares al 18 de septiembre de este año, con una variación a la baja de 479 millones, lo que implica su séptimo descenso en forma consecutiva, indicó el Banco de México (Banxico). La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al Banco de México por 35 millones de dólares, precisó. Lo anterior, aunado a una reducción de 800 millones de dólares, resultado de la asignación en las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, conforme a los mecanismos autorizados por la Comisión de Cambios. Además de un incremento de 356 millones de dólares derivado del cambio en la valuación de los activos del instituto central. Al 18 de septiembre, las reservas internacionales observaron una disminución acumulada, respecto al cierre de 2014, de 10 mil 240 millones de dólares, indicó el banco central en el boletín semanal sobre su estado de cuenta. P.C. Banco de México, reservas internacionales Presiona Europa a BMW; pierde 1.17% Por Adriana Arcos Cd. de México México (22 septiembre 2015).- El mercado accionario nacional se une a las pérdidas en la renta variable internacional al inicio de

operaciones. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocede 1.17 por ciento y se dirige hacia las 43 mil 108.84 unidades, en una jornada donde se vislumbra aversión al riesgo generalizado contagiado desde las bolsas europeas que descienden más de 3 por ciento. Entre los títulos que más descienden esta mañana se encuentran los de Grupo Carso (GCARSO) e Industrias CH (ICHB), que pierden valor en 3.01 y 2.31 por ciento, a 72.51 y 56.74 pesos. Las plazas estadounidenses también iniciaron con fuertes bajas, el Dow Jones cae 1.31 por ciento a 16 mil 296.24 puntos, en tanto que el Nasdaq lo hacen en 1.45 por ciento. En Europa las ventas son lideradas por las acciones de Volkswagen que descienden 19.07 por ciento en la Bolsa de Alemania, tras la caída ayer de 16.55 por ciento. El precio de sus acciones es de 108.90 euros, el nivel más bajo desde finales de 2011. El problema le costará miles de millones de euros a los inversionistas que mantenían acciones de la automotriz como a la misma empresa que llamará a revisión a vehículos, sin contar con las pérdidas por concepto de imagen y futuras ventas. Los índices de Alemania y Francia descienden 3.29 y 3.18 por ciento, las bajas son generalizadas; el Euro Stoxx que representa los movimientos de 50 índices en 12 países de la zona euro desciende 3.07 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Europa, BMV, sistema financiero Simplificarán reglas de apoyo al agro

Por Frida Andrade Cd. de México México (22 septiembre 2015).- El Gobierno llevará a cabo una simplificación de las reglas de operación de los programas de apoyo al agro, pues son complejas y dificultan la llegada a tiempo de los recursos a los productores, afirmó José Calzada Roviroa, Secretario de Agricultura. En el marco del nombramiento de Jorge Narváez como subsecretario de Agricultura, Calzada precisó que se hará un análisis a las reglas para elaborarlas en función de las necesidades de la gente. Se requiere que sean de fácil acceso para que los productores no inviertan más tiempo del necesario y se dediquen a lo que les compete: producir el campo mexicano, agregó. A pesar del recorte planeado en el Proyecto de Presupuesto 2016 para la Secretaría de Agricultura, Calzada refirió que el reto será eficientar los recursos para continuar con el dinamismo del sector, el cual ha demostrado una balanza comercial agroalimentaria superavitaria. P.C. agricultura, sistema financiero Recibe España 47.2 millones de turistas Por EFE Madrid España (22 septiembre 2015).- España recibió en los ocho primeros meses del año la cifra récord de 47.2 millones de turistas extranjeros, un 4.1 por ciento más que en el mismo periodo de 2014. Según datos del Ministerio español de Industria, Energía y Turismo, en los meses de junio, julio y agosto, España superó por primera vez la cifra récord de los 24.7 millones de turistas, un aumento trimestral de 3.2 por ciento comparado con el mismo periodo del 2014. El mayor incremento de turistas procedió de Francia, de países asiáticos y del Reino Unido. Este último mercado sigue siendo el primer emisor, con 10.9 millones de llegadas, seguido de Francia (8.2 millones) y Alemania (7.1).

Destaca la caída del 36.7 por ciento de turistas procedentes de Rusia, hasta los 675 mil 231 visitantes. En términos relativos, los avances más destacados provinieron de los países asiáticos, con una variación interanual del 37.7 por ciento y de Estados Unidos que, con un repunte del 21.9 por ciento, superaron el millón, tras un aumento del 25 por ciento en agosto, favorecido en cierta medida por la apreciación del dólar. Todas las regiones españolas registraron una evolución positiva, destacando Cataluña, con 12.1 millones de turistas internacionales; seguida de Baleares, con 8.7 millones; Canarias, con 7.6 millones y Andalucía, con 6.4 millones de turistas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. España, turismo El Economista La deuda crece a una tasa insostenible, advierte el CIEP ELIZABETH ALBARRÁN Los expertos del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) consideraron alarmante el ritmo de crecimiento de la deuda, que para el próximo año se prevé que llegue a 47% del Producto Interno Bruto (PIB), pues realmente no se está enfocando un significativo gasto en inversión. “Éste sería el tercer año en que pedimos deuda en 3 puntos porcentuales del PIB; para el 2016, representará 47% del PIB. Será complicado recabar estos recursos”, dijo Ricardo Cantú, director de Ingresos del CIEP, en conferencia de prensa. P.C. CIEP, deuda Ley de ingresos, en riesgo de aprobarse en “FastTrack” PAULINA GÓMEZ ROBLES El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) consideró como alarmante el hecho de que en San Lázaro no se ha comenzado a discutir la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) del 2016, se corre el riesgo de que se apruebe en "FastTrack". Arturo Carvajal, presidente del Comité Técnico Nacional del IMEF, opinó que sí es preocupante que a la fecha no se hayan integrado las comisiones en el Congreso de la Unión, sobre todo, la de Hacienda y Crédito Público y la de Presupuesto. P.C. Ley de Ingresos, finanzas públicas Reservas disminuyen a nivel de marzo del 2014 REDACCIÓN Las reservas internacionales hilaron su séptimo retroceso al disminuir 479 millones de dólares y ubicaron su saldo, al viernes 18 de septiembre del 2015, en 182,999 millones de dólares, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). Dicho saldo es su nivel más bajo desde la semana que finalizó el 28 de marzo del 2014, cuando las reservas se ubicaron en 182,741 millones de dólares. Las reservas también presentan una disminución acumulada, respecto al cierre de 2014, de 10,240 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales PIB de países asiáticos en desarrollo seguirá cayendo NOTIMEX El pronóstico del Producto Interno Bruto (PIB) de los países asiáticos en desarrollo fue reducido en medio punto porcentual para este año y en tres décimas para 2016, informó el Banco Asiático de Desarrollo (BAD). La institución indicó que su pronóstico del PIB regional para este año es de 5.8% frente a su anterior estimación de 6.3%, mientras que ubicó en 6.0% la cifra para 2016 desde su cálculo previo de 6.3 por ciento. P.C. Asia, economía mundial BMV cae afectada por precios de commodities NOTIMEX La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) pierde 450.44 puntos o 1.05% menos respecto a su nivel previo, al colocar el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 43,155.96 unidades. El mercado local opera en línea con los principales indicadores de Estados Unidos de los cuales el tecnológico Nasdaq, el S&P 500 y el Dow Jones registran una pérdida de 1.45%, 1.31% y 1.29%, en ese orden. P.C. BMV, sistema financiero La Jornada Paquete económico 2016 se basa en más deuda: Ciep Por Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. El paquete económico propuesto para 2016 descansa básicamente en la contratación de mayores niveles de endeudamiento y hace evidente la presencia de un sistema fiscal mexicano frágil, insostenible en el tiempo y poco contributivo al desarrollo del país, concluyeron los integrantes del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (Ciep). Al dar a conocer los resultados del análisis hecho a las propuestas de política económica del Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados, Ricardo Cantú Calderón, director de Ingresos de este centro

constituido principalmente por egresados del Tecnológico de Monterrey, señaló que este es el tercer año consecutivo por el que se solicita deuda por el equivalente a 3 por ciento del producto interno bruto (PIB), unos 600 mil millones de pesos, para cubrir la diferencia entre los ingresos y los gastos. P.C. CIEP, paquete económico, deuda Se vive un periodo de crecimiento acelerado en Telecomunicaciones: Idet Por Miriam Posada García México, DF. El Instituto del Derecho de las Telecomunicaciones (IDET), uno de los mayores críticos del agente económico preponderante del sector, reconoció que en el último año se desplegaron las condiciones para dejar atrás un mercado con excesiva y reiterada concentración en todos los segmentos, debido a la entrada en vigor de la Ley federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión. Los resultados se reflejan en que el sector salió de la etapa de estancamiento en que se mantuvo durante varios trimestres, la baja de tarifas, y cambios en el comportamiento de los negocios de telefonía fija, banda ancha, televisión restringida, y de telefonía móvil que representa 4 pesos de ingresos de cada diez obtenidos por los operadores. “El punto de inflexión hacia un periodo de crecimiento acelerado deriva de la estabilización económica que existe tras un importante cambio regulatorio que impacta las condiciones del funcionamiento de mercado”. P.C. telecomunicaciones El próximo viernes inicia Segunda Feria Nacional de Pueblos Mágicos Por Miriam Posada García México, DF. El secretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero, inaugurará en Puebla el próximo 25 de septiembre, la Segunda Feria Nacional de Pueblos Mágicos, encuentro en el que anunciará la designación de nuevos destinos con esa categoría. En conferencia para anunciar la Feria, el subsecretario de Innovación y Desarrollo Turístico de Sector, Carlos Joaquín González, dijo que la Feria es resultado de la convicción de que el programa Pueblos Mágicos “ha sido exitoso” y una buena forma de fomentar el turismo. “En Sector tenemos claro que el ser Pueblo Mágico es un marca que se debe cuidar, lo que implica que no sólo deben llegar más visitantes, sino que es un compromiso para que la comunidad cuente con estándares adecuados de desarrollo, ámbito en el que las diferentes áreas del gobierno federal tienen mucho que aportar”, expuso Joaquín González. Bajo esas condiciones, dijo la decisión de designar a más localidades como Pueblos Mágicos se adoptó luego de someterlas a un proceso de análisis y evaluación. P.C. turismo Sube 48 centavos mezcla mexicana de crudo Por Notimex México, DF. La mezcla mexicana de petróleo de exportación reportó un avance de 48 centavos respecto a la sesión previa, al venderse en el mercado energético internacional en 39.07 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica argumenta que los principales crudos referentes se vieron al alza debido a que el banco de inversión Goldman Sachs advirtió que los equipos de perforación apuntan hacia una disminución en la producción estadounidense entre el segundo y cuarto trimestre del año. Ante este panorama, el crudo Brent del Mar del Norte acabó con una ganancia de 3.05 dólares, al ofrecerse en 48.92 dólares por tonel; mientras que el estadounidense West Texas Intermediate finalizó en 46.57 dólares, es decir, un avance de 4.23 dólares. P.C. PEMEX, mezcla mexicana, precios México, en el lugar 57 de innovación en el mundo Por Agencia ID México, DF. México ocupa el tercer lugar en innovación de los 46 países que integran América Latina y el Caribe, después de Chile y Costa Rica, primera y segunda posición de la región. Y a nivel mundial, el país se sitúa en el sitio 57, luego de que hace un año ocupó el 66. Respecto al índice de efectividad del gobierno se sitúa en el lugar 54 con 49.70 puntos de 100; en gasto público en educación el 50 con 39.36 puntos, y el lugar 80 en esperanza de vida escolar con una puntuación de 51.61. De acuerdo con datos del Índice Mundial de Innovación 2015, publicado por la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI), la Universidad Cornell y la escuela de negocios INSEAD, los primeros cinco países a nivel mundial mejor calificados en capacidades y resultados cuantificables en el campo de la innovación son: Suiza, Reino Unido, Suecia, los Países Bajos y Estados Unidos. P.C. OMPI, innovación, economía mundial El País España recibe 47.2 millones de turistas hasta agosto, un nuevo récord EL PAÍS MADRID 22 SEP 2015 - 19:29 CEST España recibió 47,2 millones de turistas extranjeros en los ocho primeros meses del año, un 4,1% más que en el mismo período en 2014, lo que supone un aumento de 1,8 millones de visitantes adicionales, según datos de la Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur), difundida este martes por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. P.C. turismo El freno de China e India lastra las perspectivas de crecimiento de Asia XAVIER FONTDEGLORIA Pekín 22 SEP 2015 - 11:59 CEST El colchón que proporcionan las economías emergentes al crecimiento mundial es cada vez más fino. China e India, los dos mayores países en desarrollo del planeta, crecerán en los próximos años menos de lo previsto y arrastrarán a la baja toda la región, según el último informe de perspectivas publicado este martes por el Banco Asiático de Desarrollo (BAD). A pesar de que la mayoría de economías del continente se han beneficiado del abaratamiento de los precios del crudo, la ya inexorable "nueva normalidad" china y el retraso en la puesta en marcha de reformas cruciales en India pasarán factura a todo el conjunto, que en 2014 aportó más de un tercio al crecimiento global. P.C. China, Asia, economía mundial Madrid y Cataluña absorben el 88% de la inversión extranjera en 2015 JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ Madrid 22 SEP 2015 - 11:25 CEST La inversión extranjera en España experimentó durante el segundo trimestre un fuerte incremento. Casi se triplicó en comparación con el trimestre anterior, según datos difundidos por el registro de inversiones del Ministerio de Economía y Comercio. Madrid y Cataluña, que ganan peso, atrajeron más del 88% de los 8.533 millones de inversión extranjera que recibió España en lo que va de año. Esta cifra supone un aumento del 73% sobre el mismo periodo de 2014. P.C. inversión extranjera El pacto para el sector lácteo no fijará precios mínimos VIDAL MATÉ Madrid 21 SEP 2015 - 21:31 CEST Distribución, industria y sector productor suscribirán esta semana la propuesta de pacto sin precio mínimo para la sostenibilidad y viabilidad del sector de la leche impulsado por Agricultura. En principio, es segura la firma de esta propuesta por todos los grupos de la distribución y de las industrias, así como por la organización agraria Asaja y las Cooperativas Agroalimentarias. Por el contrario, mantienen sus dudas UPA y COAG. Las organizaciones que no suscriban el pacto, tampoco estarán en el futuro en las mesas de seguimiento. P.C. sector lácteo, ganadería, leche